

Dans le cadre de *Rencontres de Schwarzenbergplatz*

Solidarité européenne et géopolitique à l'épreuve du *Zeitenwende*

2 février 2023, 18h00-19h30

Ambassade de France en Autriche

Les crises qui se sont succédé ces dernières années confrontent l'Union européenne (UE) à ses propres ambitions. Après la pandémie, la guerre d'Ukraine impose de nouvelles réalités géopolitiques. Les tentations de repli sur les intérêts nationaux pourraient s'intensifier, alors que s'avance l'hiver et que s'assombrissent les perspectives économiques. Les États-membres pourront-ils renforcer une solidarité européenne seule à même de permettre de surmonter ces défis ? Les chantiers sont nombreux pour l'UE, alors même que vacille l'ordre mondial : construction d'une autonomie stratégique européenne, défense du multilatéralisme et d'un ordre international fondé sur le droit, redéfinition des relations transatlantiques, consolidation de la Communauté politique européenne, promotion du sentiment collectif européen au sein même des États-membres, élaboration de politiques communes face à des puissances rivales, etc...

Le débat se déroulera en français, et sera suivi d'un vin d'honneur.

18h00 *Ouverture*

Gilles Pécout, ambassadeur de France en Autriche

18h10 *Débat*

Sonja Puntscher Riekman, *Professor emeritus* à l'Universität Salzburg, directrice du Salzburg Centre of European Union Studies

Laurence Badel, professeur à l'université Panthéon-Sorbonne

Georges Mink, directeur de recherche émérite au CNRS, professeur permanent au Collège d'Europe

Thomas Mayr-Harting, diplomate autrichien, directeur de la chaire de Diplomatie internationale à l'Université Andrássy

Modération : **Dominique David**, président du Centre franco-autrichien pour le rapprochement en Europe (CFA)

19h20 *Conclusion* **Stéphane Gompertz**, ancien ambassadeur de France

19h30 fin du débat, suivi par un vin d'honneur.